

# LOS Pecates

Diario político defensor de los intereses de la comarca

ESBOZOS MUY SENCILLOS

**PRECIO DE SUSCRIPCION:**  
Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.  
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.  
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Sábado 26 de Marzo de 1904

## SEMANA SANTA

Digan lo que quieran los impíos, hay un hecho reconocido por muchos de sus colegas y que nadie puede negar; es a saber: que toda la historia del género humano parece girar únicamente alrededor de la persona de Jesucristo. Antes de que El viniera al mundo, ya hubo un pueblo que solo alentaba esperándole; y los demás fueron inconscientemente preparando la faz de la tierra para la propagación de la doctrina; y después que vino y todos los poderosos se congregaron contra él, para darle muerte y aniquilar á sus seguidores, se destaca la Iglesia sobre todos los acontecimientos, de tal suerte, que parece que ella, que es el cuerpo místico de Jesucristo, es el único ser que vive y tiene el privilegio de la inmortalidad. Los hechos y los hombres pasan como sombras, y no quedan ni sus recuerdos. En el mundo solo permanecen las ideas, que, al cabo, también se transforman y disipan; y entre todas las ideas, solo las que predico Jesucristo tienen verdadera vida, dentro de una institución secular, donde se conservan, á pesar de todo, tan puras e insólitas y tan completas como el primer día.

Digan lo que quieran los impíos, esa es la verdad, y no verdad de fe, ni aún de razón siquiera; para conocerla, solo falta tener ojos y leer la historia y ver el mismo afán con que los enemigos de la Iglesia trabajan para destruirla.

Pues conocido este hecho, los católicos podemos encontrar en él la verdadera ley de la Filosofía de la Historia; y en estos santos días nos invita la Iglesia á que así lo pensemos. Lenguas profanas y poetas descreídos han valido muchas veces de comparaciones, tomadas de los grandes misterios de Jesucristo, viendo en ella representada la vida de la humanidad entera. Sin ellos creer que Jesucristo es el centro de la humanidad y el sublime modelo de todos los hombres, han llamado cruz á los trabajos que la humanidad cubre; Tabor, á las efímeras grandezas del mundo; hiel y vinagre, á las esperanzas que de continuo se defraudan; Pilatos, á cobardes; Judas, á los falsos amigos, y no hay, en suma, un hecho ni un nombre que figure en la historia del Salvador, que no se haya aplicado y se aplique continuamente por toda clase de escritores, á los hechos y á los hombres de todos los tiempos. Los que esto hacen sin creer en Jesucristo, sin creer que El es el Camino, la Verdad y la Vida, ¡qué ven que confiesan paladinamente que su vida es la vida modelo, su camino el que todos deben seguir desde la cuna al sepulcro, y su existencia la verdadera única norma de todos los mortales?

Mas nosotros, los que tenemos la dicha de creer que Cristo es hijo de Dios y Salvador nuestro, no sin querer, sino con toda nuestra voluntad, hemos de confesarle como centro y modelo de todos los

hombres, como infalible Maestro que nos enseña, no solo con sus palabras, sino con su vida propia, cuál es y cuál debe ser la vida racional en la tierra.

Misterio ignorado para nosotros son los primeros treinta años del Salvador; mas luego que empieza a derramar el bien a manos llenas y a cumplir su divina misión, los que le reciben con palmas y cánticos de triunfo le dan muerte a poco en una cruz, con blasfemias y gritos de desprecio.

No busquemos, cual los vanos escritores impíos á que antes hemos aludido, no busquemos en nosotros ni en ningún hombre determinado ejemplos para comprobar que las palmas y las cruces son el patrimonio con que todos venimos á este mundo; Jesucristo mismo quedó viviendo con nosotros en su Iglesia, y ella, la Iglesia, es el acabado ejemplo á que solo debemos y, en la que fielmente, cada siglo, cada época, se reproduce la Semana Santa que comenzó el domingo de Ramos con la entrada de Jesús en Jerusalén.

Hé ahí indicada la ley de la Historia, porque el hecho es el que la única institución que se destaca señorando los siglos es la Iglesia. Desde sus comienzos se agitó el mundo entero, como si se sintiera galvanizado por una nueva, poderosa y universal corriente de vida; principios y filósofos—los representantes de los grandes motores humanos, el poder y la razón—ni uno solo permaneció neutral ante ella, ora acogiéndose á su amparo, ó ya combatiéndola; y esto que pasaba antes pasará siempre, como pasa hoy dia, en que mientras los pueblos salvajes derraman la sangre de los misioneros de la Iglesia, la combaten con todo género de armas hasta esos impotentes y ridiculos enemigos suyos que se apellan «redentores de la humanidad».

La Iglesia señorea los siglos, no puede dudarse, y mal que pese á los néjicos, la humanidad toda se dividió y sigue dividida por ella en dos bandos: el de los discípulos que la rodean, y el de los fariseos, esbirros y plebe que la escarnecen y la condenan á morir en cruz.

Ella es, pues, como el principio vital de la humanidad, demostrándolo de un modo patente: los pueblos que no han recibido su savia, sumidos, á pesar de los conquistadores y colonizadores, en la muerte de la barbarie.

Para casualidad, es verdaderamente asombroso e inexplicable que un solo hombre, Jesucristo, compendie la vida de todos los hombres; y de una sola institución, la Iglesia, fundada por Él, determine ó recoja todas las palpitaciones de la historia universal, como determina y recoje todas las de la conciencia de cada individuo: más racional, y solo así se comprende tan inaudito fenómeno, es pensar que aquel hombre era Dios y que esta institución humana lo es también divina.

En ese Hombre-Dios y su Iglesia, centro y alma del mundo, hay que buscar la ley de la historia.

Mezquinas leyes las que buscan los sábados! Uno dice que los pueblos nacen, crecen y mueren; otro que la humanidad marcha al progreso sin fin, sin determinar cómo ni por qué; éste, que camina al dominio de la naturaleza...; enhorabuena. Nosotros hallamos tales leyes vacías y sin objeto, y sin otro fundamento que la imaginación, mil veces desmentida por la historia misma.

Podríamos ampliar mucho estas consideraciones; pero nos detenemos aquí, reclamando nuestra fe, que nos hace ver en la Semana Santa la verdadera, la única ley de la historia, escrita con la sangre del Autor del linaje humano, único que á la humanidad podía dar leyes, y cumplida al pie de la letra en todos los tiempos, mediante la divina institución de que se valió para continuar su obra; Semana Santa que principia con vitores y aclamaciones de los pueblos, cuando la Iglesia se llega á sus puertas; sigue con el conciliáculo de sus enemigos para destruirla, con la flagelación y la única sentencia, y terminará como terminó la del Hombre-Dios, redimiendo al mundo y resucitando triunfante de la muerte.

**La tragedia del submarino**

En mis correspondencias últimas resenñando estas maniobras manifiéstase que el submarino de tipo más moderno y de mayor volumen, el A 1, no había dado tan buen resultado como los menores. En realidad, el primer dia de maniobras sufrió dicho submarino A 1 algunos desperfectos que le impidieron tomar parte en las operaciones del martes 8 y del lunes 14.

Pero el capitán Bacón y los marineros ingleses en general esperaban mucho de tal buque; el príncipe y la princesa de Gales habían estado á bordo visitando detenidamente su interior; de suerte que, reparadas sus averías, se trato, en maniobras efectuadas el dia 18, de darle ocasión para que mostrase de lo que era capaz.

Mandaba el submarino A 1 el teniente Lofus Charles Ogilvy Manserg, marino de gran reputación y mucho porvenir, que tenía á sus órdenes al subteniente John Preston Churchill, dos maquinistas y siete marineros, en junto once hombres de tripulación.

Recibieron instrucciones, como he dicho, de situarse el viernes 18 cerca del faro flotante del Nab, en un punto donde el mar presenta una profundidad de 40 á 60 pies.

Allí debía el submarino aguardar, sumergido, y sólo con el periscopio ó torrecilla vigía fuera del agua, la aproximación

**PUNTOS DE SUSCRIPCION:**  
En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.  
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudellers, 31.  
Agencia de Cebrián y Comp., Puertaferrisa, 18.

de alguno de los cruceros de la escuadra de Wilson para atacarle lanzándole torpedos.

Efectivamente, hacia el medio dia del viernes el submarino se hallaba en el sitio designado. Fuera del agua sólo indicaba su presencia el periscopio, tubo largo y estrecho provisto de un aparato óptico por medio del cual la tripulación puede, desde el interior del buque, ver lo que ocurre en la superficie del agua, por lo menos en ciertas direcciones.

A poco tiempo, el crucero «Junos», de la escuadra atacante, se presentó á la vista. El comandante del submarino, por medio del citado periscopio, vió acercarse su presa, y sumergidos bajo el agua, esperaron que se acercara para atacarla sobre seguro.

Pero, desgraciadamente para los tripulantes del buque-buzo, absorbidos en seguir atentamente los movimientos del crucero enemigo, no vieron otro barco que se acercaba rápidamente por babor. Era el «Berwick Castle», uno de los grandes vapores de la línea Unión-Castle, que hacen el viaje al Cabo de Buena Esperanza.

Desde este buque no distinguieron tampoco el periscopio, única porción del submarino que quedaba fuera del agua, ó si lo distinguieron, no pudieron imaginarse lo que era, y el hecho es que el gran vapor pasó sobre el submarino, chocando con él y echándole al fondo del mar.

Los del «Berwick Castle» notaron el choque e inmediatamente pararon, haciendo señales de que habían tocado dos torpedos, juzgandol que así había sucedido. Después el vapor continuó su viaje, creyendo que el accidente no había tenido ninguna consecuencia.

Hacia las cuatro y media de la tarde, terminadas las maniobras, se dió aviso para que todos los submarinos retornaran al puerto; pero dos de ellos no contestaron al llamamiento, el número 3 y el A 1. Entonces el capitán Bacón recordó las señales hechas desde el «Berwick Castle», y relacionándolas con la falta de los dos submarinos y presa de la mayor ansiedad, se dirigió á bordo del cañonero «Hazard» á las inmediaciones del Nab.

Apareció entonces el submarino número 3, pero del A 1 no se percibía señal ninguna. Por fin, e inspeccionando cuidadosamente el mar en aquellas inmediaciones, distinguíose que en un punto, cerca del faro flotante, aparecía una serie de grandes burbujas de aire, que emanando del seno del mar iban á romperse en la superficie. A nadie le quedó duda de que dichas burbujas procedían del submarino y que indicaban que había ocurrido alguna catástrofe.

Inmediatamente se dió aviso al puerto, y buzos, provistos de potentes lámparas eléctricas, bajaron á reconocer el fondo del mar.

Allí estaba, en efecto, el infundado submarino, acostado en un fondo de lodo, á cuarenta pies de profundidad, con la proa hacia arriba.

El «Berwick Castle» le había destroza-

do el lomo, arrancándole el periscopio y producido un gran agujero en la parte superior y dos más pequeños á los lados. El agua del mar había indudablemente penetrado por estos orificios y el interior del casco estaba todo lleno del líquido.

Los buzos no pudieron en modo alguno penetrar dentro, y á los golpes repetidos que dieron en el interior del casco no obtuvieron ninguna respuesta. Un silencio sepulcral reinaba á bordo.

Allí estaban encerrados los cadáveres de los once valientes, sorprendidos por la muerte dentro del buque que les ha servido de tumba.

Los buzos continúan trabajando hasta la una de noche, pero sin resultado alguno. La obra de investigación con fuertes luces eléctricas siguió el sábado y el domingo. Tampoco, hasta el presente, se ha podido poner á flote el submarino, ni recoger los cadáveres de las infelizadas víctimas. La corriente del canal es tan poderosa en aquella parte, que dificulta mucho los trabajos.

El submarino A 1 tenía una longitud de cien pies, con 180 toneladas de desplazamiento.

La impresión ante tan horrorosa desgracia ha sido inmensa.

El capitán del «Berwick Castle», al entrar en Hamburgo el domingo á las tres y media de la tarde, ha sido interpelado acerca del suceso. Se ha manifestado extraordinariamente sorprendido y niega enfáticamente que haya chocado su buque con el submarino. «El choque experimentado—dice—fue sumamente ligero. La colisión con un buque de cerca de 200 toneladas tenía que haber sido mucho más violencia.

Hay, pues, grandísima impaciencia por poner á flote el submarino y descubrir su interior para obtener todos los detalles posibles de cómo ha ocurrido el desastre.

VICENTE VERA.

## Crónica

Esta tarde, á las cinco, en la capilla de Nuestra Señora de la Cinta, se han unido con los indisolubles lazos del matrimonio nuestro estimado amigo D. Juan Castellá Torné, propietario de la acreditada Fonda Barcelonesa de esta ciudad, con la simpática y distinguida señorita D. Pilar Blasco Montes, de Leciñena, provincia de Zaragoza.

Ha bendecido la unión el Ilmo. señor Teniente Vicario General Castrense don Joaquín Gervá, y después de la ceremonia, á la que ha asistido distinguida concurrencia, ésta ha sido obsequiada con un espléndido banquete en la Fonda Barcelonesa.

Enviamos nuestro más cumplido para bien á los novios y les deseamos muchas prosperidades y dichas en su nuevo estado.

Con objeto de prestar el juramento de fidelidad á la bandera los nuevos reclutas incorporados últimamente en filas, mañana, á las once y media, se celebrará una misa de campaña en la avenida central del Parque, á la que asistirán las fuerzas de las guarniciones.

La Empresa del teatro Principal, deseosa de complacer á los numerosos forasteros que con motivo de la procesión del Domingo de Ramos asistirán mañana á esta ciudad, ha organizado una función para la noche de dicho día, la cual, á pesar de empezarse á las diez, concluirá antes de la salida de los trenes en que puedan aquellos regresar á sus pueblos.

La Agencia ejecutiva de Contribuciones hace saber por medio de Edicto que durante los días 28, 29 y 30 de este mes se

cobrará en las oficinas que tiene establecidas en la calle de Campomanes, de esta ciudad, con el recargo de primer grado de apremio, á los contribuyentes de este término municipal que no hicieron efectivas sus cuotas durante los períodos de cobranza voluntaria, y transcurrido dicho plazo, incurrirán los morosos en el apremio de segundo grado.

Ha fallecido en Madrid el jóven y distinguido actor D. Agapito Cuevas, del que tan buenos recuerdos guarda nuestra ciudad. En los comienzos de su carrera artística tuvimos el gusto de aplaudirle durante una larga temporada en el teatro Principal, y por su juventud, distinción y laboriosidad captóse en nuestra ciudad numerosas simpatías.

Los primeros aplausos cosechados en su brillante carrera artística recordábalos Agapito Cuevas con verdadera fruición, asociando á ellos nuestra ciudad y los amigos de Tortosa, que no olvidó aún en el apogeo de sus triunfos en los primeros teatros de España.

Descanse en paz tan distinguido actor y buen amigo y reciban su esposa e hijos la expresión de nuestro sincero pésame.

R. I. P.

El Sr. Presidente de la Diputación provincial ha dirigido atenta invitación á los diputados para celebrar una reunión particular el día 28 de los corrientes, á las tres de la tarde, al objeto de tratar del recibimiento del Rey.

Hallase vacante el cargo de Depositario de fondos municipales del pueblo de Ascó dotado con el haber anual de 175 pesetas.

Se ha concedido el término de diez días para que pueda ser solicitado.

El jueves por la tarde, entre los términos municipales de Ametlla y Ampolla, descargó tan fuerte pedrisco, que en algunos puntos se formó una capa de piedra de más de diez centímetros de espesor.

Por resultados del concurso de ascenso del año 1897, la Subsecretaría ha nombrado maestra de la escuela elemental de niñas de Tivisa, con 1.100 pesetas, á doña María Francisca Morralla; y la misma autoridad ha nombrado maestra interina de Roquetas á D. María Muria Albesa con 550 pesetas.

Por la Sala de la Audiencia provincial se ha dictado fallo absolutorio en la causa que se instruyó en el Juzgado de Reus contra nuestro compañero en la prensa el ex-director de *Las Circunstancias* de aquella ciudad D. Francisco Cubells Flores.

Lo celebramos.

Por incumplimiento, por la Compañía peninsular de teléfonos, á las condiciones que le exige el art. 85 del reglamento, no se ha podido inaugurar aun la línea telefónica entre Tarragona y Reus.

Copiamos del *Diario de Barcelona*:

«Aún no está resuelto de un modo definitivo que S. M. el Rey salga de Madrid para esta capital el día 5 del próximo mes de Abril, siendo lo más probable que lleve á Barcelona el día 7. Además del Sr. Presidente del Consejo de ministros, acompañará á D. Alfonso en su viaje á Cataluña el ministro de la Guerra general Linares Ponjio.

Parece en principio acordado el itinerario que seguirá D. Alfonso al entrar en Barcelona. El monarca dejará el tren en el Apeadero, bajará por el Paseo de Gracia, siguiendo por la Puesta del Angel, calle de Arches, Plaza Nueva, calles del Obispo y Santa Lucía, entrando en la Catedral Basílica por la puerta principal. Cantando el Te Deum, S. M. tomará por

las calles de Santa Lucía y del Obispo, plaza de San Jaime, calle de Fernando, Ramblas hasta la plaza de la Paz, Paseo de Colón, entrando en la Capitanía general, donde se hospedará.»

Ha sido nombrado académico correspondiente de la Academia de la Historia nuestro particular amigo el decano del Ilustre Colegio de abogados de Tarragona D. Agustín Musté.

Enviamos nuestros plácemes al distinguido letrado, cuyas notables dotes como escritor e historiador han sido reconocidas por aquella docta corporación al otorgarle distinción tan merecida.

ROTC

Dicen de Tarragona:

«La Comisión encargada de formar el programa de fiestas con motivo del viaje del rey, aceptó en principio el siguiente: Recibimiento.—Curso de la comitiva.—Solemne Te Deum en la S. I. Catedral.—Recepción en el Ayuntamiento.—Banquete.—Xiquets de Valls.—Iluminación del puerto á la veneciana.—Conciertos por las bandas y sociedades corales y visitas.

Para dar forma y llevar á cabo los detalles de ese programa, la Comisión acordó que entre los individuos de la misma se eligiera una comisión ejecutiva, siendo designados para formarla, bajo la presidencia del Sr. Alcalde, señores presidente de la Diputación, presidente de la Junta de Obras del Puerto, Comandante de Marina, Teniente fiscal de la Audiencia, arquitecto provincial Srs. Seco y Cañellas, y en representación de la prensa señor Chulvi.

Esta comisión será ampliada con los concejales que designe el Ayuntamiento, los diputados que nombre la Diputación provincial y los vocales de la Junta de Obras del Puerto que indique esta entidad.

El cónsul de España en Perpiñán da cuenta de fallecimiento de Antonia Escuder Sabater, natural de Tivenys.

En la acreditada droguería de la señora Viuda de F. Canivell se ha recibido una partida de artículos para los días de Semana Santa; entre ellos, bacalao extra, cola taladrada, tripas de bacalao, lentejas del país y extranjeras, atún en escabeche y un completo y variado surtido en conservas, pescado y hortalizas.

Por Real decreto, expedido por el ministro de Agricultura, se implanta, á partir de 1.º de Octubre próximo, la enseñanza teórico-práctica de obreros en Granjas-Institutos agrícolas regionales que por esa época existieren en España y en los establecimientos especiales agrícolas del Estado que reúnan condiciones adecuadas a este objeto.

En la acreditada droguería de la señora Viuda de F. Canivell se ha recibido una partida de artículos para los días de Semana Santa; entre ellos, bacalao extra, cola taladrada, tripas de bacalao, lentejas del país y extranjeras, atún en escabeche y un completo y variado surtido en conservas, pescado y hortalizas.

Por Real decreto, expedido por el ministro de Agricultura, se implanta, á partir de 1.º de Octubre próximo, la enseñanza teórico-práctica de obreros en Granjas-Institutos agrícolas regionales que por esa época existieren en España y en los establecimientos especiales agrícolas del Estado que reúnan condiciones adecuadas a este objeto.

En la acreditada droguería de la señora Viuda de F. Canivell se ha recibido una partida de artículos para los días de Semana Santa; entre ellos, bacalao extra, cola taladrada, tripas de bacalao, lentejas del país y extranjeras, atún en escabeche y un completo y variado surtido en conservas, pescado y hortalizas.

Por Real decreto, expedido por el ministro de Agricultura, se implanta, á partir de 1.º de Octubre próximo, la enseñanza teórico-práctica de obreros en Granjas-Institutos agrícolas regionales que por esa época existieren en España y en los establecimientos especiales agrícolas del Estado que reúnan condiciones adecuadas a este objeto.

En la acreditada droguería de la señora Viuda de F. Canivell se ha recibido una partida de artículos para los días de Semana Santa; entre ellos, bacalao extra, cola taladrada, tripas de bacalao, lentejas del país y extranjeras, atún en escabeche y un completo y variado surtido en conservas, pescado y hortalizas.

Por Real decreto, expedido por el ministro de Agricultura, se implanta, á partir de 1.º de Octubre próximo, la enseñanza teórico-práctica de obreros en Granjas-Institutos agrícolas regionales que por esa época existieren en España y en los establecimientos especiales agrícolas del Estado que reúnan condiciones adecuadas a este objeto.

En la acreditada droguería de la señora Viuda de F. Canivell se ha recibido una partida de artículos para los días de Semana Santa; entre ellos, bacalao extra, cola taladrada, tripas de bacalao, lentejas del país y extranjeras, atún en escabeche y un completo y variado surtido en conservas, pescado y hortalizas.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y otras materias de D. Enrique Núñez de Torroza, quién puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en París.

Guano del Perú, amoniacos y superfosfatos para esta temporada.

MAQUINAS «SINGER»

Véase el anuncio en la 4.ª plana.

ELIXIR

INGLUVINA

GIOL

El mejor de los medicamentos para la curación de las enfermedades del Estómago e intestinos.

Muchas son las madres que pierden toda esperanza de salvar á sus hijos, cuando éstos, á pesar de los asiduos cuidados que se les prodigan, continúan deperdiendo más y más, y ningún tratamiento parece aprovecharles. Hay, sin embargo, un medicamento alimenticio que en seguida infunde, por así decir, nueva vida á esos desvalidos pacientes, y ese es la Emulsión Scott. Al efecto, citamos aquí un caso.

Moncada 30 Enero de 1903.

Muy Sres. mios: Como testimonio de gratitud, tengo el gusto de informarles del buen resultado que ha obtenido mi hija Josefa, de 10 años de edad, con el uso de la Emulsión Scott.

Desde bastante tiempo, el estado de salud de esta niña me tenía muy intranquilo. Pálida, como la cera, con desgano completo, demacrada y débil, tales eran los indicios alarmantes de que su salud se hallaba profundamente quebrantada. Por consejo de un amigo decidí que tomara la Emulsión Scott, y gracias á ese oportuno consejo, en poco tiempo nos apercibimos de los efectos, que fueron como los de poner una gota de aceite á una lámpara que se extingüe.

Actualmente mi hija goza de la más perfecta salud, gorda, fuerte y de buen color, ágil y alegre, come con un apetito que da envidia.

De Vds. agradecido S. S. José Llorca.

JOSÉ LLORCA.

Es realmente maravillosa la facultad que tiene la Emulsión Scott para cambiar y mejorar el curso de la vida de una criatura. La Emulsión Scott inmediatamente pone término á los des-arrigos digestivos y con eso se gana media batalla, puesto que nada debilita tanto como los continuos desarreglos gástricos, tanto más á un niño que á un adulto; pero la Emulsión Scott regulariza el funcionamiento digestivo, crea apetito para los otros alimentos y ayuda á digerirlos.

La Emulsión Scott contiene el mejor aceite de hígado de bacalao medicinal de Noruega, garantizado, preparado en forma agradable de tomar y fácil de digerir. Además contiene la valiosa adición de los hipofosfítos de cal y de sosa.

El aceite de hígado de bacalao es el mejor alimento medicinal para hacer sangre rica y para crear carnes y muslos sólidos; los hipofosfítos calman los nervios, alimentan el cerebro, regularizan las digestiones y dan vigor y vitalidad á todo el sistema.

De venta en todas las farmacias, en frascos envueltos en papel color salmón, con la etiqueta que representan lo un hombre llevando á cuestas un gran bacalao.

Un frasquito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Mares, calle de Valencia, 233, Barcelona, acompañando 75 céntimos en cellos de correo por franquicia.

La Emulsión Scott contiene el mejor aceite de hígado de bacalao medicinal de Noruega, garantizado, preparado en forma agradable de tomar y fácil de digerir. Además contiene la valiosa adición de los hipofosfítos de cal y de sosa.

El aceite de hígado de bacalao es el mejor alimento medicinal para hacer sangre rica y para crear carnes y muslos sólidos; los hipofosfítos calman los nervios, alimentan el cerebro, regularizan las digestiones y dan vigor y vitalidad á todo el sistema.

De venta en todas las farmacias, en frascos envueltos en papel color salmón, con la etiqueta que representan lo un hombre llevando á cuestas un gran bacalao.

Un frasquito de prueba será enviado á quien lo pida á D. Carlos Mares, calle de Valencia, 233, Barcelona, acompañando 75 céntimos en cellos de correo por franquicia.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilàs.

Dia 26 de Marzo de 1904.

Báremo

Máxima 755 Mínima 552 Oscilación 361

Máxima 24 Mínima 2 Media 13 Evaporímetro 3' Pluviómetro 0'00 Estado del cielo, Nublado.

Dirección del viento, N. O. Termómetro 14'00 Termómetro seco 14'00 humedad 64'00

El Alumno, Francisco Baró, Alumno, Rodolfo Viñes.

Sección religiosa

Domingo de Ramos, 27. Santos Lázaro, m.; Ruipérez, ob.; Isaac, monje, y Juan, erm. Lunes de Pasión, 28. Santos Fortunato y Modesto, mrs. Sixto II, papa, y Santa Fortunata, vg.

Cultos

Catedral. A las nueve, solemne bendición de palmas y ramos, oficiando de Pontifical el Ilmo. Sr. Obispo. Por la tarde, á las cuatro, Sermon de la Magdalena y Miserere cantado por la Capilla.

# DEVOCIONARIOS

Seminario. A las siete y cuarto, oficio del dia, y á las ocho, misa cantada con exposición del Santísimo Sacramento, que seguirá de manifiesto todo el dia á cargo de su Cofradía. La reserva será á las cuatro de la tarde.

San Francisco. Via Crucis, á las tres de la tarde.

Dolores. A las siete y media se rezará la Corona Dolorosa, mientras se organizará la procesión llamada del Domingo de Ramos.

Templo Expiatorio. A las seis y media, Exposición con misa rezada; á las ocho, misa de reserva. Por la tarde, á las cinco, la función de costumbre, también con Exposición.

Sagrario. A las seis de la tarde, ejercicios de Cuaresma.

#### Misas rezadas de hora fija

Catedral, 5, 8, 9, 9 y 12, 11 y 12.—San Antonio, 7 y 11 y 8 y 12.—San Blás, 10 y 12 y 11 y 12.—Purísima, 7 y 8 y 14.—Santa Clara, 7.—San Juan, 6 y 12 y 8.—San Francisco, 7.—San Pedro, 7.—Ferias, 7.—Hospital, 7.—Rosario, 8 y 10.—San José, 7.—Templo Expiatorio, 6 y 6 y 12.

#### Rosarios

Capilla de Nuestra Señora de la Cinta, á las cinco y media tarde.

Iglesia del Rosario, á las cuatro y cuarto tarde.

## Teatro Principal

El jueves, décima de abono, y á beneficio del tenor Sr. Ubeda, se cantaron las zarzuelas en un acto *El duelo de la Africana* y *El puñao de rosas*, y la primera tirada Srta. Casasús cantó el reconto de la ópera *Bohème* y como final el tercer acto de *Campanone*. *El duelo de la Africana* acabó como dice el libreto: muy mal. *El puñao de rosas* es de las noches que se cantó mejor, obteniendo merecidos aplausos el que desempeñó el papel de Tarugo. En el tercer acto, que tan bien cumplieron los artistas, el beneficiado Sr. Ubeda hizo gala de su potente voz, dándonos dos notas tan sublimes y afinadas, que arrancó del público un merecido y prolongado aplauso. La señorita Casasús, de dia en dia se lleva las simpatías del público, pues en verdad que es la que canta con más gusto y estudia para que todas sus obras resulten bien completas, y lo demuestra la ovación que tuvo en el reconto de la ópera *Bohème*, pues más afanación, más dulzura y más sentimiento en el canto no se pueden pedir, es lo que se llama toda una artista, y por el tiempo será una triple de primera fuerza.

Lo mal que se presentó la noche deslució la función, pues fué una lástima lo poco concurrido que se vió el teatro.

El viernes, onceña de abono, se cantaron tres zarzuelas en un acto: *La alegría de la huerta*, *Los niños llorones* y *La Viejecita*. Los artistas cumplieron todos con su deber, regalando las obras bien cantadas y el público salió satisfecho de su interpretación.

Para esta noche está anunciada la zarzuela *Los madgares*, y para mañana, festividad de Ramos, dos grandes funciones, esperando se verá el teatro concurrido.

## Sombrerería Aloguín

En este establecimiento se necesitan una costurera y una aprendiz.

## Registro civil

DIA 25

### Nacimientos

Teresa Milán Domenech.  
Cinta Clua Vergés.

### Defunciones

Ninguna.

### Matrimonios

Ninguno.

## Pasatiempos

### Jeroglífico

## CLIPS

### KE 2 A 2

(La solución en el número próximo).

### Solución al Jeroglífico:

Carne de cañón.

## Correo de Madrid

### Consejo de ministros

Mañana se celebrará Consejo de ministros en la Presidencia, para estudiar los expedientes de indulto que han de ser puestos á la firma del Rey con motivo de la festividad de Viernes Santo.

### El viajero régio

La nota política del dia sigue siendo el anuncio del viaje de S. M. el Rey á Barcelona.

Ya nadie duda de que D. Alfonso XIII tendrá en Cataluña un recibimiento entusiasta.

En el salón de conferencias, algunos diputados esta tarde censuraban que el Gobierno, para asegurar el éxito del viaje, se haya arrojado en brazos de los catalanistas.

Los ministeriales negando en absoluto esta especie y las noticias auténticas que de esa se reciben autorizan la más terminante negativa.

### Accidente

El presidente del Consejo pudo ser víctima anoche de un grave accidente.

Pasaba en su coche por la calle del Marqués de Esquilache, cuando se fué una rueda del vehículo, arrastrando por el suelo la caja del mismo.

Al ruido producido por tal accidente, asustaronse los caballos, emprendiendo éstos una veloz carrera, sin que el cochero pudiera conseguir refrearlos.

Por fin se consiguió detenerlos, gracias á la intervención de un funcionario de la Presidencia que allí se encontraba.

El Sr. Maura sufrió el susto consiguiente, y como el coche quedó en muy mal estado, tuvo que ir á su domicilio en un coche de punto.

### El entierro de Agapito Cuevas

Esta tarde, á las cuatro y media, se ha verificado el entierro del conocido actor Agapito Cuevas.

Figuraban en el lúmenbre cortejo gran número de autores y actores dramáticos, muchos amigos admiradores del celebrado artista y varios representantes de la colonia valenciana de esta capital.

Sobre el féretro se depositaron gran número de coronas, que se llevaron en un carroza enlutado.

Individuos de la familia del difunto sostienen las cintas.

## Gran surtido

## Librería Biarnés

## CLINICA DEL MÉDICO-CIRUJANO

**D. Ramón Rodríguez Sanz**  
Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

## CONSULTA DE ONCE A UNA

Calle del Temple, casa-Correos, segundo piso, 1.ª puerta, TORTOSA

## A. OLIVERES

### MÉDICO

### ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Ex-alumno de los Hospitales de París

CONSULTA DE 11 A 12. OPERACIONES DE 3 A 5. DÍAS EN CONSULTA. Pasaje Franquet, Prat. TORTOSA

Por estar celebrándose las funciones de la tarde, á causa de ser día festivo, la comitiva no ha pasado por delante de los teatros.

Por las mismas razones no han podido asistir al entierro muchos artistas.

### Anuncio de batalla

Comunican de Tokio que han comenzado las escaramuzas prelúdicas de una gran batalla.

Se dice que 100,000 japoneses, atrincherados, esperan el ataque de los rusos.

Estos, en número de 200,000 que mandará el general en jefe Kuropatkine, atacarán en breve á los japoneses.

Se confirma que éstos cuentan con el decidido apoyo de los coreanos.

Créese que esta primera batalla será de las más grandes que registra la historia.

Todas estas noticias causan en Inglaterra gran sensación.

### Lo que dicen los japoneses

La versión que dan los japoneses del último combate de Port-Arthur es muy distinta de la que han telegrafizado las autoridades rusas.

Los japoneses aseguran que se ha librado un combate naval fuera del puerto. Un acorazado ruso se ha ido á pique.

El fuego de los acorazados japoneses destruyó la batería de los reflectores de la plaza.

Un proyectil japonés hizo volar un depósito de municiones de Port-Arthur.

## ZAPATERIA MODERNA

1.000 pesetas al que demuestre que los chanclos de goma que se expenden en la Zapatería Moderna de Ramón Homedes, al precio de 6'50 pesetas, no son los chanclos legítimos de la fábrica **Boston Rubber Shoe Co.** y **Bay State Rubber Shoe Co.** de Boston y que se venden en otras zapaterías á 8 pesetas.

El Sr. Homedes no quiere convertirse en explotador de sus conciudadanos y por esto cede su calzado á precios acomodados.

Fortuninos! ya lo sabéis; chanclos legítimos de goma de la fábrica de Boston á 6'50 pesetas.

## Instituto de vacunación

## Dr. Sabaté

Pensionado por el excelentísimo Ayuntamiento

Le Desechada por sus peligros la vacunación de brazo, en este Instituto se practican las inoculaciones con linfa fresca de ternera exenta de contagio, pura y con la aspasia indispensable.

los días festivos de 11 a 12 mañana VACUNA (PIGOTA)

Depósito general de linfa vacuna y suero anti-difterico del Dr. Ferrán, productos preferibles á los similares extranjeros por su pureza, juventud y energía profilácticas.

## Dr. Sabaté

PARTOS, enfermedades de mujeres y niños

Angel, 16, pral. TORTOSA

## La Préservatrice

La más antigua de las compañías francesas contra los accidentes

autorizada por R. O. de 15 de Abril 1901, de conformidad con la ley de 30 de Enero de 1900, acerca de los accidentes del trabajo

Domicilio social: en su hotel, 18, Rue de Londres, PARIS Capital social:

## 5 MILLONES DE FRANCOS

Seguros individuales, colectivos, de carros, coches, caballerías y accidentes de tercero, á primas reducidas

Agente general en Tortosa, Vinaroz y sus respectivas comarcas: oficina de seguros en este establecimiento.

## GASTON DELAMOTTE

## GRAN POSADA NACIONAL

Deportes y recreaciones en el campo, á cargo de Jose Vidal

(Frente al Gobierno Militar)

## TARRAGONA

En este establecimiento encontrarán los señores pasajeros toda clase de comodidades así como un servicio esmeradísimo.

Trato especial para los señores jurados que tienen que acudir á los juicios.

## FONDA CENTRAL DEL JARDÍN

## JOSÉ DELGADOS

Plaza del Pino, entrada por la Plaza del Beato Oriol, BARCELONA

Imp. Biarnés, 4 c. de Alqueró, Cambios, 3.

Se ruega al público visite nuestras  
Sucursales para examinar:  
los bordados de todos estilos:  
encajes realce, matices, punto vainica,  
etc., ejecutados con la máquina  
Doméstica BOBINA CENTRAL,  
la misma que se emplea universal-  
mente para las familias, en las  
labores de ropa blanca, prendas de  
vestir y otras similares.  
Máquina para toda industria en  
que se emplea la costura.

# Máquinas SINGER para coser

Todos los modelos á pesetas 2'50 semanales

Pídase el catálogo ilustrado que se dá gratis

La Compañía Fabril Singer  
Concesionarios en España: ADCOCK y C.º

Sucursales  
en la provincia de Tarragona

Tarragona: Rambla San Juan, 41.

Reus: Monterols, 40.

Tortosa: Angel, 14.

## Farmacia de Monner

SECCION DE ORTOPEDIA, OBJETOS DE GOMA Y APARATOS

(PRECIOS DE FABRICA)

Bragueros de lujo, resistentes y sencillos, de todas clases y precios.—Fajas umbilicales y ventrales.—Cinturones de Diana, insustituibles para la menstruación; elegancia y limpieza.—Geringas de goma, gris y roja, intermitentes y continuas, de níquel con émbolo y automáticas.—Peras de goma gris y roja de todas clases y tamaños.—Lanza polvos de goma y cauchú.—Biberones de varias clases.—Guarda leches de cristal, goma y cauchú.—Tiraleches de goma, cristal y boj.—Ventosas de cristal y goma.—Pezarios de goma y cauchú.—Suspensorios de goma, seda y algodón.—Especulums de Fergusn y porcelana.—Sondas uretrales, vaginales y esofágicas.—Duchas nasales.—Duchas de Esmarch.—Vegigas para aplicaciones de hielo.—Cigarrillos de brea.—Trompetillas acústicas para los sordos.—Geringuillas Pravaz.—Pulverizadores con sujeta lenguas para la difteria y de varias otras clases.—Tubos de drenaje.—Portacáusticos.—Termómetros clínicos con corrección autorizada.—Cura completa de Lister.—Refector Nitack para el examen de la boca y faringe de los niños, etc., etc.

CARBÓ, 15 PESOS  
PESCADORES, 2 y 4

## TORTOSA

Salvación de los niños

## Denticina Oliveres INFALIBLE

Facilita la Baba a los niños durante el periodo critico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la Baba, extingue la diarrea y los vomitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura, mata los lombrices, Cuchs, aparte de que los robustece y fortifica de dia en dia.

La Denticina Oliveres, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades a que están sujetos durante su primera infancia y que tantas victimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la Baba.

De venta al por mayor y menor:

B. Enrique Carpa y Vda. de Francisco Canivell, Droguerías, TORTOSA

Vale la caja grande 1 peseta  
pequeña 0'50

## Tisana del Labrador

EL MAS AGRADABLE Y MEJOR PURGANTE

Cura el restringimiento, los catarros gástricos e intestinales, los dolores ciáticos y neurálgicos, facilita la digestión, calma los calambres de estómago y vientre y no fatiga al paciente.

En farmacias, 50 centimos cartera; por correos, 60.

Depositorio: AUSTRI, Vertrallans, 5, 3º, BARCELONA.

En TORTOSA: Farmacia de MONNER.

ANIS ESPAÑA COGNAC GARRIGA

Sobres y tarjetas  
se imprimen  
con pronto-  
tud y esmero  
en esta imprenta.

## PARA ENFERMEDADES URINARIAS Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1868. Gran concurso de París de 1865 y Gran premio en la de Suez de 1868. Diez y nueve años de éxito creciente. Única aprobada y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos diariamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco, 14 reales.

## Gran Fábrica

ANISADOS Y LICORES

## Garriga y Compañía

## Badalona

# ANTIREUMÁTICO GRAU INGLADA

Remedio infalible para aliviar con rapidez y curar radicalmente toda clase de dolores reumáticos, así agudos como crónicos, articulares y nerviosos. Tantos cuantos han sido los médicos que lo han ensayado, lo han prescrito á sus enfermos con preferencia á todos sus similares extranjeros que solo cuentan con el reclamo mercantil.

Venta al mayor: En los centros de producción farmacéuticos.

Al detalle: Principales farmacias y en la del autor.

GRAU INGLADA, Asalto, 4, BARCELONA

## POSADA DEL PUENTE

ZAPATERIA MORENO

El dueño de este acreditado establecimiento, deseoso de complacer á sus numerosos favorecedores, ha resuelto servirles lo más económicamente posible, á cuyo efecto, desde hoy en adelante, servirá, en mesa de segunda clase, cenas á CINCO REALES, así como el precio de ración de paja para caballerías será el de dos reales.

POSADA DEL PUENTE, FERRERIAS TORTOSA